

## HERMANDAD DE LA CIUDAD Y EL CAMPO

### INDUSTRIA SERICICOLA

# Campaña de plantación de moreras

La seda, considerada en otro tiempo como un artículo de lujo y reservado su uso a personas poderosas, por cotizarse a peso de oro, viene a constituir en los tiempos actuales una necesidad nacional, no sólo como elemento de riqueza patria, sino como industria de guerra; por eso es necesario incrementar todo lo posible la cría del gusano de seda, ya que esta industria constituye una de las fuentes más importantes de la economía nacional.

Consciente la S. F. de esta necesidad y siendo la cría del gusano de seda una de las industrias familiares y caseras más importantes, lleva ya muchos años de intensa propaganda y labor sericícola —colaborando así con el Estado en el incremento de la sericultura y en la orientación familiar de la misma— por medio de su Regiduría de la Hermandad de la Ciudad y el Campo, e igualmente ha venido haciendo una campaña entre las maestras nacionales para interesarlas en el fomento y enseñanza de esta explotación, por estimar su colaboración importantísima para su propósito de difusión entre la masa rural.

Pero en este último aspecto, debido sin duda a la falta de recursos y de apoyo material con que en la realidad cuentan las maestras nacionales, no hemos encontrado toda la colaboración deseada.

No cesa, sin embargo, la Hermandad de la Ciudad y el Campo en su propósito, y hace un nuevo llamamiento a las maestras para interesarlas en la campaña sericícola, llamando la atención de éstas sobre todo lo legislado sobre

cotos escolares (*Boletín Oficial del Estado* de 18-VIII-1944), en donde se interesa al Magisterio primario en la organización de cotos de previsión para iniciar a los escolares no sólo en las virtudes sociales de previsión y cooperativismo, sino, sobre todo, en la orientación profesional agrícola y rural apropiada, según la localidad en que reside la escuela, siendo considerada la organización del coto como de mérito en su carrera.

Pero esta organización del coto escolar, de tanta importancia y valor educativo, no es nada fácil para la maestra, la que necesita para organizarlo el apoyo incondicional y decidido de otros elementos extraños a la escuela, su ayuda material y, sobre todo, técnica, para dar cima a una empresa que, aunque modesta, exige unos conocimientos específicos que no siempre posee, y es por esto por lo que la Hermandad de la Ciudad y el Campo ofrece su colaboración a todas aquellas maestras que quieran organizar un coto de orientación sericícola o, sencillamente, que quieran enseñar prácticamente el cultivo del gusano de seda o de la morera en sus escuelas con una finalidad de organización de una industria rural, dándoles en este artículo normas y conocimientos técnicos sobre la misma y ofreciendo la colaboración de la S. F. no sólo en la orientación de la industria sericícola, sino para emprender cualquier tarea de tipo rural de interés para la región en que radique la escuela que regente.

Tiene, por lo tanto, este artículo como finalidad despertar el interés hacia la sericultura